

DIARIO DE CASTELLÓN

PERIODICO LIBERAL INDEPENDIENTE.

AÑO II.

Precios de suscripción.

En Castellón.—Un mes, 6 rs.—Tres meses, 16.
Fuera.—Tres meses, 20 rs.—Seis meses, 30.
Estranjero y Ultramar.—Los últimos precios
con el aumento que el timbre reclame.

REDACCION Y ADMINISTRACION, Medio, 53, bajos

Domingo 22 de julio de 1877.

Se publica todos los dias excepto los siguientes
á festivos.

Anuncios

Los suscritores.—En la cuarta página, 5 cénti-
mos de peseta línea. Remitidos á precios conven-
cionales. Defunciones y aniversarios, 10 rs. uno.
Los no suscritores.—En la cuarta página, 10
céntimos de peseta línea. Remitidos á real lí-
nea. Defunciones y aniversarios, 15 rs. uno.

Núm. 380.

LA COMPAÑIA FABRIL SINGER,
2, San Juan, 2.

MAQUINAS PARA COSER,
SIN RIVAL EN EL MUNDO

por la fuerza y hermosura de la puntada.

Garantizada por 20 años.

Aseguramos el buen resultado de nues-
tras máquinas.

Las máquinas de La Compañia Fabril
Singer han sido premiadas en la esposi-
cion de Filadelfia de 1876 con los prime-
ros premios.

Segun los jurados: «Por su Máquina su-
perior de Familias, que reúne el mayor
número de inventos mecánicos más apro-
bados para imprimir movimientos posi-
tivos, con sencillez de construcción, buen
trabajo y cantidad y calidad de produc-
ciones excelentes.»

Sucursal, calle de S. Juan 2, Cas-
tallón.

Al buen jabon.

Se ha abierto de nuevo en la ca-
lle de Enmedio, número 43, la fá-
brica de jabon de J. B. Calduch,
hoy viuda é hijos del mismo, que
nes tienen el gusto de ofrecer al
público su acreditada producción.

VENTA.

Se vende una imprenta, una
prensa y herramientas para ta-
ller de encuadernacion, todo en
buen uso.

Darán razon en la imprenta de
este periódico.

Despachos telegráficos.

Paris, 19.—(Por el cable.)—Han sido
destituidos Abd-ul-Kerim-Bajá y Eyub-
Bajá, siendo nombrado Osman-Bajá ge-
neral en jefe del ejército turco del Danu-
bio, y Arif-Bajá ministro de Negocios es-
tranjeros y no gran visir.

Han pasado los Balkanes 20,000 rusos.

Paris, 19.—Bolsa: 3 por 100 francés,
70-65.—Interior español, 9 7/8.—Exterior
iden, 10-31.

Bucharest, 19.—Los rusos han ocupa-
do á Czernovoda evacuada é incendiada
por los turcos que se retiraron á Si-
listria.

Paris, 19.—El *Echo universal* publica
una carta del señor Ruiz Zorrilla en que
dá las gracias á los periódicos que le han
defendido á él y á sus amigos y niega que
conspirase contra el gobierno francés.

GUERRA DE ORIENTE.

Todas las noticias que trajo ayer el co-
rreo, así procedentes de Turquía como las
procedentes de Rusia, hablan del paso de
los Balkanes por el ejército ruso, convi-
niendo en el hecho, aunque difieran en los
pormenores.

El general Gurko, de quien se recorda-
rá que dirigió y verificó el 7 la ocupacion
de Tirnova, avanzó en los dias siguientes
hacia la cordillera y la franqueó el 13 con

la legion búlgara, alguna caballería y po-
cas piezas de montaña, seguido de cerca
por otras fuerzas más respetables, y de-
jando al gran duque Nicolás, que ya para
entonces estaba en Tirnova, al cuidado de
guardarle las espaldas.

Verificó el paso, segun se dice, por las
Puertas de hierro (no hay que confundir-
las con las del Danubio), destiladero ás-
pero y estrechísimo que corre entre rocas
talladas á pico en una distancia de mil me-
tros. No encontrando resistencia por parte
del enemigo ni en aquellas posiciones ni
en el descenso á Jamboli, corrió las quince
leguas que separan un parage de otro, y
luego la corta distancia que hay de Jamboli
á Lani-Sagra, primer punto donde avi-
só al enemigo, y donde, segun dice el te-
légrafo hace dos dias, fué totalmente der-
rotado por Reuf-Pachá, gobernador de
Andrinópolis. Ningun nuevo despacho ha
confirmado esta noticia.

Aunque el paso de los Balkanes tiene
como hemos dicho, algo de inverosímil,
hácelo ménos la dificultad misma del la-
gar escogido para verificarlo y el concu-
rso de las tropas búlgaras, perfectamente
conocedoras del país. En la guerra el arte
descuida generalmente lo que defiende por
sí la naturaleza, observacion de que
han sabido aprovecharse cuantos vigilan
con celo las negligencias del enemigo. Se
ha visto á los rusos seguir esta táctica en
el Danubio, y no es, por lo tanto improba-
ble que acordarán reproducirla en los Bal-
kanes.

Respecto á la toma de Nikópoli, con
pocos detalles puede completarse el últi-
mo telegrama de nuestro corresponsal de
Paris. La batalla comenzó el 15 por la no-
che, atacando el príncipe heredero, al
abrigo de las baterías de Turna-Magure-
lla, las alturas y reductos de Sinavitzza,
que pueden considerarse como posiciones
avanzadas de aquella plaza. Batidos los
turcos y refugiados tras los muros de Ni-
kópoli, reprodujose el combate en las pri-
meras horas de la mañana siguiente, y á
las siete ondeaba sobre la ciudad el pabe-
llon ruso.

Como en líneas tan estensas y tan di-
versas pueden sucederse sin muy estre-
cha correlacion operaciones parciales de
poca importancia, cuesta trabajo acordar
unos con otros todos los detalles de dis-
tinta procedencia. Escaramuzas de van-
guardias y avanzadas, que crecen en pro-
porciones á medida de la distancia, llegan
á veces al Occidente de Europa con aspec-
to de verdaderas batallas, ocasionando la
mayor confusion en los espíritus, cuando
les faltan medios de guiarse por este laber-
into de posiciones y ejércitos.

Combátese sobre la línea que siguen los
rusos desde el Danubio á los Balkanes,
cuyo centro es actualmente Tirnova, y so-
bre uno y otro flanco de esta línea en di-
versas diagonales. Podría tenerse una idea
general de la marcha que llevan las ope-
raciones, con suponer que al verificar los
rusos el paso del Danubio por Simnützza,
han abierto su ejército en forma de abanico,
tomando tres directrices: la principal
ó del centro, sobre la cual opera el grueso
de las fuerzas á las órdenes del general en
jefe: la de la derecha, que va como á cor-
tar la línea turca de Vidim-Sofia, y la de
la izquierda que amenaza uno de los lados

del Cuadrilátero, penetrando á la manera
de una cuña entre Rustchuk y Shumla.

Una cuarta línea sirve de base á estas
tres, sostenida por el príncipe heredero,
en dirección casi paralela al Danubio. So-
bre su frente, los rusos parecen no haber
tenido más objetivo que el de Reuf-Pa-
cha del otro lado de los Balkanes: cosa
verdaderamente inconcebible. Sobre su
derecha el ejército de Osman-Pachá ahora,
y dentro de poco el de Sullyman, que viene
desde el Montenegro. Sobre su izquierda,
las tropas de Abdul-Kerim que son
las más fuertes, aunque no parecen haber
hecho hasta el presente cosa de impor-
tancia.

Así van las cosas en la Bulgaria, pres-
cindiendo de aquellas minuciosidades que
no puede comunicar el telégrafo.

En Asia siguen los preparativos del ejér-
cito ruso para tomar de nuevo la ofensiva,
y por toda Europa las complicaciones di-
plomáticas, que cada dia acrecen el temor
de los que aman la paz.

Correspondencia extranjera.

PARIS 14 DE JULIO.—La coalicion mo-
nárquica que produjo el golpe de estado
de 16 de mayo último, está en sus postrí-
merias á lo que parece, quedando de he-
redero universal el partido imperialista;
tanto es así, que la misma prensa oficia-
sa que apoya á los duques Decazes y
Broglie, confiesa que existe un poder oculto,
una camarilla que dirige las intrigas
de bastidores en las altas regiones, y que
se compone de bonapartistas. El minist-
rio esencialmente político, el de lo inter-
rior, está enteramente dominado por mon-
sieur Boucher, á quien llamaron el vice-
emperador, y por Mr. de Saint-Paul. Es-
tos empezaron proveyendo las prefectu-
ras con hombres de su confianza, y con-
tinúan ahora imponiendo candidaturas.

Parece contrarrestar estas poderosas in-
fluencias, y para deliberar sobre las can-
didaturas conservadoras, ha constituido
un comité la antigua mayoría de la cá-
mara.

En cuanto á los legitimistas y orleanis-
tas, van llevando el camino que era de
esperar al haber aceptado tal compañía. El
órgano más autorizado del partido napo-
leónico, *L'Ordre*, ha dicho ya terminan-
tamente que desde el mismo 16 de mayo
los consejeros del mariscal buscaron fuer-
zas y apoyo en ese partido; y efectivamen-
te, así lo demuestran los hechos. Los
realistas protestan; pero los ministros si-
guen poblando provincias y ministerios
de personas enteramente afectas á la si-
tuacion caída el 4 de setiembre. A pesar
de esto, los bonapartistas no se satisfacen,
y sus órganos en la prensa aumentan pro-
gresivamente la circulacion del lenguaje
y la expresion de sus exigencias, mientras
los de los otros dos partidos monárquicos
se mantienen en abierta disidencia, y ha-
con sinieistros augurios si no se les atien-
de en la medida que pretenden para las
próximas elecciones.

En suma, la situacion toma un carác-
ter de gravedad que preocupa bastante en
el Eliseo. Rota la coalicion que debía re-
unir á los partidos monárquicos bajo la
direccion del gabinete, los hombres sen-
satos y pensadores del partido conserva-

dor retiraron su confianza al ministerio, y
declararon que no le seguirán si no se les
indica de una manera suficientemente cla-
ra y terminante la senda por donde se
les quiere llevar y la meta del viaje. Por
todas partes, en fin, aparecen síntomas
poco tranquilizadores, pues anunciando
una gran decision, entre las diversas frac-
ciones que componen la masa de adversa-
rios del sistema republicano, hacen pré-
sumir que las elecciones generales fijadas,
segun se dice, para el 19 de agosto, han
de ser muy revueltas y quizás ocasionadas
á grandes desencuentros y violentos tras-
tornos.

Mr. Gambetta ha recibido hace algunos
dias á una diputacion que lo han envia-
do los franceses establecidos en Bienno
(Suiza), y componen una colonia de als-
cianos-loreenses que obtaron por la na-
cionalidad francesa. Levábale esta dipu-
tacion un magnifico reloj de oro, produc-
to de la industria del país y un mensaje
de salutation, al que contestó Gambetta
entre otras cosas lo siguiente: «Puesto
que habeis nombrado á Mr. Thiers, al
hombre que ha hecho y hace tantos y
tan eminentes servicios á su país, podeis
decir á vuestros comitentes que su salud,
que solo los periódicos interesados en su
contra calumnian, no ha sido nunca más
completa y que su ánimo jamás fué tan
entero ni tan dispuesto, y que sorprende
verdaderamente tanta fuerza, tanta pers-
picacia y tanta lucidez.»

La comision superior de la esposicion
internacional se reunió la semana pasada
en el ministerio de Agricultura y Comer-
cio, con asistencia del ministro de Instruc-
cion pública. El de Agricultura y Comer-
cio abrió la sesion, pronunciando un dis-
curso, en el que empezó por confirmar las
seguridades que dió Mac-Mahon al visitar
los trabajos, y á las cuales han seguido
hechos positivos que han disipado por com-
pleto los rumores que circularon sobre el
posible aplazamiento de ese gran proyecto.
El ministro se refirió á la memoria redac-
tada por el comisario general, relativa á
todo lo que se ha hecho hasta el 15 de ma-
yo, para que en ella lo vieran los indivi-
duos de la comision, y manifestó que, si
bien mucho se habia hecho, quedaba mu-
cho que hacer. Está publicado el regla-
mento general, resueltas las admisiones
de espositores, distribuidos los emplaza-
mientos, y ha llegado el momento de ocu-
parse de la organizacion primero, y del
nombramiento después, de los jurados de
premios, una de las cuestiones más deli-
cadas y complejas. Al terminar su discurs-
o el ministro, ha hecho las siguientes de-
claraciones:

«Por lo que á nosotros toca, la esposi-
cion se prepara con las mejores condicio-
nes. Todo demuestra la abundancia de ca-
pitales y su confianza en el crédito de la
Francia. Todo nos promete este año una
buena cosecha. El orden público se con-
serva y se conservará firmemente, enérgi-
camente sostenido por el mariscal presi-
dente de la república.»

«Para nosotros, que nos mantenemos
apartados del conflicto que se agita en
Oriente, hay la firme esperanza de que el
espectáculo instructivo que se prepara no
ha de hacer olvidar muchas desgracias,
sino de que nos demuestra y demuestre á

todos lo que vale Francia y lo que puedo para rehacerse, con la ayuda de Dios, en el seno del orden, del trabajo y de la paz.»

Todo esto tendrá mucho más calor pasadas las elecciones.

El comisario general, á su vez, declaró que todas las naciones prestaban á la Francia el más activo concurso, excepto Alemania y el Brasil, añadiendo que el número de espositores franceses que ya se conocía, no solo escada al de todas las exposiciones anteriores, sino que habia sobrepasado á todos los cálculos hechos para la actual.

Esta reunion, que ha sido la primera celebrada con tanta concurrencia de personajes oficiales, ha acabado de establecer la confianza y contribuirá mucho á la animacion y movimientos preparatorios para el gran certámen.

Crónica local y general.

El «Diario de Valencia» ha encomendado la defensa del número que le ha sido denunciado por el señor fiscal de imprenta, al jefe del partido constitucional en Valencia, D. Trinitario Ruiz Capdepon.

Anteayer cometiése en Valencia un atrevido robo, que no tiene ya el carácter de esartratorias que aprovechan el descuido ó la torpeza, sino de ataque á personas y cosas. El dueño de la casa núm. 113 de la calle de San Vicente salió á paseo, y al regresar, encontró roto el candado de la puerta y á la criada tendida en el suelo, con las manos atadas y tapada la boca. Reconocida la casa, manifestó el dueño que le faltaban de diez á doce mil reales y un revolver.

La criada manifestó que tres hombres desconocidos habian cometido el robo.

Se nos dice de Vinaroz que, han cedido un poco los fuertes calores, gracias á la lluvia con que les favoreció el cielo la noche del 16, que aunque corta é insuficiente para las necesidades de la agricultura, ha fde favorecer por de pronto á la salud pública.

El ayuntamiento ha quedado muy satisfecho del resultado que han dado los exámenes de fin de curso en las escuelas públicas de dicha poblacion, que dirijen los maestros de los niños, señores Segura y Forner (D. José), y las maestras de las niñas, señoras doña Concha y doña Trinidad. Tambien han dado muy buen resultado, y han dejado altamente satisfecha á la junta local, los exámenes verificados en la escuela de párvulos que dirige el ilustrado maestro D. Angel Romero, en términos, que el alcalde, señor Santos Ibarra, le dió las gracias por el aprovechamiento que han demostrado en todos los ejercicios los tiernos discípulos de aquella escuela.

Continúan con grande actividad las obras del matadero, que es de esperar se vean terminadas brevemente y dotada aquella poblacion de dicha mejora.

El celoso alcalde D. Joaquin Santos Ibarra, deseoso de proporcionar cuantas mejoras son compatibles con el estado de la hacienda municipal, trata de acometer algunas de las más necesarias, figurando entre ellas la del alumbrado público.

El jueves fué depositada en Sevilla en el hospital central, una jóven de 16 años, llamada Manuela Mateos Salazar, para someterla á observacion por creerse ésta atacada de enagonacion mental. Esta desgraciada niña, que es bastante bella, vivia feliz y tranquila en Marchena, con su padre, Francisco Mateos, que es trabajador del campo. Fijáronse los vecinos de la calle de Cantareros de aquella villa, en que vivian, que durante los últimos meses, el padre daba muestras de gran cariño á su hija, hasta que una noche pudieron escuchar pruebas inequívocas de que habia cometido un horroroso crimen,

triunfando de su inocencia. Informadas las autoridades, comenzaron las primeras diligencias, pero el reo todavia no ha sido habido.

La semana pasada tuvo lugar en Roma una tentativa de robo de las más atrevidas. Uno de los campaneros de la basílica de San Pedro y un zapatero se descolgaron á las altas horas de la noche en el interior de la iglesia, valiéndose de una cuerda de 35 metros de largo. El proyecto era apoderarse del dinero que contenia la caja reservada á las limosnas para la fábrica de San Pedro. Esta caja, en la que los peregrinos depositan sus ofrendas, no se abre más que tres veces al año por orden del vaticano. El campanero y su cómplice sabian que estaba casi llena, y debia encerrar muchos miles de liras, ya estaban á punto de pisar el pavimento, dispuestos á descerrar la caja, cuando oyeron pasos, y vieron á los guardias de noche que andaban registrando por el templo. Los dos ladrones echaron á huir; el zapatero, pasando por detrás de la estatua de San Andres, pudo ganar un corredor y saltar por una ventana de la sacristia de los canónigos; pero el campanero, ménos ágil, fué cogido por uno de los guardias y conducido á la cárcel, en donde ha confesado los propósitos que animaban á él y su cómplice.

La deuda flotante del tesoro importaba en 1.º de junio último 116.339,384 pesetas 23 céntimos. Tuvo de aumento durante dicho mes 52.090,957'03 y de disminucion 47.210,711'28. Por consiguiente, el importe de la mencionada deuda en 1.º de julio corriente era de 121.219,629'98.

Uno de los medios que ha acordado el ayuntamiento de Barcelona para adornar aquella ciudad, durante las fiestas y ferias populares de Nuestra Señora de las Mercedes, ha sido dirigir una invitacion á los propietarios para que restauren las fachadas de sus casas, concediendo permisos con exencion de derechos municipales á los que el día 24 de setiembre hayan terminado las restauraciones y dando premios á los que más se distingan. Otro tanto podria hacerse en esta capital en casos análogos.

Se ha dispuesto declarar en quiebra á los compradores de bienes nacionales que no verifiquen los pagos a su vencimiento. Ahora solo falta encontrar quien ponga el cascabel al gato.

En lugar del instituto de segunda enseñanza de Tortosa, de cuya supresion ya tienen conocimiento nuestros lectores, se trata de crear un colegio subvencionado con 7500 pesetas anuales, de fondos del municipio, aun que el proyecto ofrece serias dificultades.

El ministro de Fomento ha espuesto al de Estado la conveniencia de que por los medios que se juzguen más oportunos se haga publico en las naciones extranjeras que la exposicion de Bellas Artes extraordinaria se halla convocada para enero de 1878.

Ha sido suprimido el sub-gobierno de Figueras.

En Londres es objeto de todas las conversaciones la prision del jefe de la policia, maravilla de talento é insólito de profesion desde hace 10 años, y acusado de culpabilidad con ciertos estafadores que hace un año robaron 250,000 francos.

Agitase en Sagunto el pensamiento de construir un pozo artesiano, para procurarse las aguas que tanto escasean en aquella ciudad, no ya para el riego de sus campos, que hace tiempo están arruinados, sino para el consumo de la poblacion. Deseamos que tenga buen éxito en su empresa.

El resultado de la particion de las aguas del Mijares entre los cuatro pueblos de la Plana, verificada en el día de ayer, es como sigue:

Caudal total de agua, 16 filas reales 2 palmos 0 dedos 5 líneas.

De este total corresponden á Villareal, 3 filas 2 palmos 8 dedos 1 línea. Altura en el medidor, 11 dedos 4 líneas.

A Castellon y Almazora, 7 filas 1 palmo 6 dedos 3 líneas. Altura en el medidor, 25 dedos 0 líneas.

Y á Burriana, 5 filas 0 palmos 10 dedos 1 línea. Altura en el medidor, 15 dedos 0 líneas.

El señor gobernador de la provincia ha nombrado para que formen la comision especial de arte antiguo mandada crear por una circular de la comision general española de la esposicion universal de París, á los Sres. D. Fernando Bou, comisario de agricultura, D. Leandro Alloza, ingeniero jefe de obras públicas, don Juan Cardona, vicepresidente de la comision de monumentos artisticos, don Juan Antonio Balbas, secretario de la misma y D. Francisco Llorca director del instituto. Esta comision se reunirá el lunes á las once en el despacho del señor gobernador de la provincia.

Tambien se reunirá el mismo día á las doce en el propio local la comision de la esposicion vinicola para descubrir los cajones que se han recibido con los productos que han figurado en la esposicion de Madrid. Creemos que se acordará la devolucion de los objetos á los espositores.

El día 15 de agosto empezará el envio de fuerzas á Cuba, continuando en los vapores-correos siguientes hasta el total de 15.000 hombres que son los destinados á reforzar aquel ejército. Las fuerzas que compongan las primeras expediciones serán destinadas inmediatamente de su llegada á puntos de aclimatacion, y las restantes llegarán á la isla de Cuba en época en que las enfermedades del pais han perdido su intensidad.

Los primeros refuerzos irán probablemente á Santiago y á Nuevitás; los últimos á la Habana.

El viernes por la tarde tuvo lugar en la sala capitular una reunion de varios señores asociados con el objeto de tratar la forma y cómo debe establecerse en esta capital la contribucion de consumos.

Presentáronse dos proposiciones suscritas por los señores Giner (D. Nicasio) y Fabra (D. Hipólito). En la primera de dichas proposiciones se pedia que se establecieran los consumos por medio del encabezamiento de todos los gremios, y dado caso que esto no fuera posible, que se dejara dicha contribucion á la Hacienda.

En la segunda proposicion se decia que el ayuntamiento estableciera por su cuenta los consumos, ya procurando el encabezamiento de los gremios, si no todos, en parte, y dado caso que esto no fuera posible que se hiciera por reparto.

Despues de algunas observaciones por parte de varios asociados, dados estos dos puntos por suficientemente discutidos, se procedió á la votacion mereciendo mayoría de votos la última de aquellas proposiciones ó sea la del señor Fabra.

En la correspondencia encontramos la siguiente estupenda noticia:

«Ha dimitido el ayuntamiento de Castellon por la dificultad de recaudar los consumos.»

Cuando ménos la noticia es prematura.

Dicen de Paris:

«La generala Guardia, esposa del presidente de la republica de Costa-Rica, tenia á su servicio á un matrimonio español, Ramon y Juana Castañeira. El día 15 fué la generala, acompañada de su hija la señora de Lizano, á comer en casa

del Sr. de Franco, ministro de Nicaragua, en Paris. Al regresar al hotel que habita on el núm. 3 de la calle de Marignan, la generala encontró cerradas las puertas de su habitacion. Llamó á sus criados, el Ramon y la Juana... y no los encontró, así como tampoco encontró en su secreter 25.000 rs. en oro y billetes y 200.000 en alhajas, que le tenia guardados.

A pesar del celo y diligencia desplegados por el Sr. Jacob, jefe de la policia francesa, la pareja española no ha podido ser habida.»

Segun aparece de un prospecto que hemos recibido, los periódicos *Revista de los Tribunales* y *La España Juridica* se han refundido, publicándose desde este mes, con el primero de los dos títulos, un importante semanario que abraza las siguientes materias: *Artículos sobre materias jurídicas.*—*Crónica judicial.*—*Consultas.*—*Asuntos civiles.*—*Asuntos criminales.*—*Varietades.*—*Bibliografía.*—*Revista de la prensa.*—*Causas célebres españolas.*—*Extranjero.*—*Noticias.* Con cada número de la *Revista de los Tribunales* se reparten tres pliegos de 16 páginas cada uno, en los cuales, dispuestas en forma á propósito para encuadernarse por separado, se comprenden estas secciones:

Doctrinal.—(*La España Juridica*).—*Jurisprudencia Civil.*—*Criminal.*—*Administrativa.*—*Hipotecaria.*—*Legislacion*

Van publicados cuatro tomos de la *Revista*, tres de *Legislacion*, uno de *La España Juridica* y 22 pliegos de las demás secciones.

El periódico cuenta con la colaboracion efectiva de juriscónsultos distinguidos, y sus precios, dada la abundancia de lectura, son muy módicos.

Las oficinas se hallan establecidas en Madrid, Costanilla de los Angeles, 14, principal, y calle del Meson de Paredes, 17, 2.º

Llamamos la atencion de nuestros lectores acerca de la inmensa reputacion adquirida por la casa SINGER, de New-York y Londres, en su famosa máquina para coser, llamada SINGER, verdadera.

Esta compañía tiene la honra de manifestar al público que entre más de cien espositores de máquinas para coser presentados en la esposicion de Filadelfia, ha conseguido su célebre máquina los primeros premios, consistentes en dos medallas y dos diplomas. No extrañamos, pues, que en vista de los repetidos triunfos conseguidos por esta célebre máquina, hayan aparecido un número muy crecido de imitaciones de inferior calidad y construccion bajo el nombre «sistema Singer».

La compañía fabril Singer tiene casa en todo el mundo, únicas que venden la legítima máquina SINGER.

Sucursal en Castellon, calle de San Juan, núm. 2.

VENTA.

Se vende en Onda una casa-molino aceitero de dos vigas y un rulo, en el mejor estado de conservacion y solidez, situado en la calle de San Andrés, núm. 16, lindante por derecha con propiedad de D. Gerónimo Emo, y por la izquierda con D. Fernando Ozcariz. Su solar es de 120 centiares y consta de planta baja, principal y segundo piso.

Se cederá á un precio muy económico.

Darán razon en la imprenta de este periódico.

Aviso
Orden de la plaza
Mañana domingo
za franca de se
Burgos, oirá mi
ma, en la iglesia
da por el capella
sica de este cue
ce de la noche
(si el tiempo lo
gobernador mil
Servicio
Parada, la reser
Principal, Bur
Gefe de día, e
reserva de Requ
ro Garcia.
Hospital y pro
de Requena.
Sargento de
fermos, de este
El capitán ten
cio, Centeno.

Avisos d
Liga de cont
cion celebrará
hoy domingo y
en el salon de l
dar cuenta de l
los tres meses u
nico de la mis
puedan interesa
La junta direc
tribuyentes de l
cios inscritos, s
asistencia dich

Bolet
SANTO DE HOY
na, penitente.
SANTO DE MA
Maria y Gracia
Carlet, y S. Dar

CORRE
2
La Gaceta de
disposiciones:
Gracia y J
que lo proserito
1876 se haga e
delitos políticos
ta el día 30 de j
Hacienda.—
rector de contri

SECCION
Cayó un horri
yo no pudiendo
que habia consu
tomago; y su pu
distancia, se le
merle cariños
hombre, que en
volvió con algu
mueca estrafala
V. bigote.

Un ejempl
en una republ
América, nos r
va-York. El di
loga negó aloja
yorkino y á su
comunion isra
asi se llama, r
mamente indig
sus correligion
solucion contra
la secta.
Tambien ref
de un pais.cul

Avisos oficiales.

Orden de la plaza del 21 de julio de 1877.

Mañana domingo 22 del actual, la fuerza franca de servicio del regimiento de Burgos, oirá misa á las diez de la misma, en la iglesia de San Agustín, oficiada por el capellan del mismo; y la música de este cuerpo tocará de nueve á once de la noche en el paseo de costumbre (si el tiempo lo permite).—El brigadier gobernador militar, *Alemáñy*.

Servicio para el 22.

Parada, la reserva de Requena. Principal, Burgos. Gefe de día, el teniente coronel de la reserva de Requena, D. Abelardo Romero Garcia. Hospital y provisiones, primer capitan de Requena. Sargento de vigilancia y paseo de enfermos, de este último cuerpo. El capitan teniente encargado del servicio, *Centeno*.

Avisos de Corporaciones.

Liga de contribuyentes.—Esta asociación celebrará junta general ordinaria hoy domingo y diez horas de la mañana en el salon de la casa de la ciudad, para dar cuenta de los trabajos verificados en los tres meses últimos, del estado económico de la misma y de cuantos asuntos puedan interesar á los asociados. La junta directiva ruega á todos los contribuyentes de la capital y á todos los socios inscritos, se dignen honrar con su asistencia dicho acto.

Boletin religioso.

SANTO DE HOY.—Santa María Magdalena, penitente.
SANTO DE MAÑANA.—Santos Bernardo, María y Gracia mrs. de Alcira, hijos de Carlet, y S. Daniel.

CORREO DE MADRID.

20 de julio.

La *Gaceta* de hoy publica las siguientes disposiciones:
Gracia y Justicia.—Ley disponiendo que lo prescrito en la de 22 de julio de 1876 se haga extensivo á las causas por delitos políticos que se hayan incoado hasta el día 30 de junio del mismo año.
Hacienda.—Real decreto nombrando director de contribuciones á D. José Magaz.

SECCION RECREATIVA.

Cayó un borracho en medio de un arroyo no pudiendo resistir el peso del vino que habia conseguido acomodar en su estomago; y su perro, que le seguía á poca distancia, se le aproximó y principió á lamérselo cariñosamente la cara.—Nuestro hombre, que creyó estar en la barbaría, se volvió con algun trabajo, y haciéndole una mueca estrafalaria, dijo:—Maestro, déjeme V. bigote.

Un ejemplo de intransigencia, extraño en una república como la del Norte de América, nos refieren los diarios de Nueva-York. El director de un hotel de Saratoga negó alojamiento á un banquero neoyorkino y á su esposa por pertenecer á la comunión israelita. Mr. Seligman, que así se llama, regresó á Nueva-York sumamente indignado, y reunió á varios de sus correligionarios para adoptar una resolución contra este insulto inferido á toda la secta.

También refieren una escena impropia de un país culto: la de ir al patíbulo en la

Gobernacion.—Real decreto nombrando gefe de la seccion de beneficencia á don Fermín Hernandez Iglesias.

Ultramar.—Real decreto disponiendo que se contrate el transporte á la isla de Cuba de 12,000 hombres del ejército.

Fomento.—Real orden declarando caducada la autorizacion concedida á don Manuel Guteras, para conducir aguas subterráneas del rio Llobregad.

Tarifa, rectificada, para la imposición de arbitrios con destino á las obras del puerto de Almería.

—El consejero de Estado, señor Ruiz Gomez, saldrá en breve para Asturias.

—Los cálculos más probables fijan el regreso de S. M. el rey á Madrid, para el 11 de agosto.

—La plantilla de las direcciones generales de gobernacion ha quedado arreglada en la forma siguiente:

Beneficencia y sanidad. El director general.—Un gefe de administracion de primera clase, otro de segunda y otro de tercera.—Un gefe de negociado de segunda clase.—Un oficial de administracion de primera, tres de segunda, y dos de cuarta.

Seccion de contabilidad. Un gefe de intervencion.—Gefe de negociado de primera clase, otro de tercera.—Un oficial de administracion de tercera clase, y otro de cuarta.

Establecimientos penales. El director general.—Un gefe de administracion de segunda clase y otro de tercera.—El arquitecto, gefe de administracion de cuarta clase.—El visitador, gefe de negociado de segunda clase.—Cuatro gefes de negociado de segunda y uno de tercera.—Tres oficiales de administracion de primera clase, tres de segunda, uno de tercera y cuatro de cuarta.

Politica y administracion. El director general.—Un gefe de administracion civil de primera clase, tres de tercera y una de cuarta.—Un gefe de negociado de primera clase, dos de segunda y cuatro de tercera.—Cuatro oficiales de administracion de primera clase, tres de segunda y cinco de tercera.

—Hablan los periódicos de una carta, recibida hace dos ó tres días, del señor Alonso Martinez, y supone que en ella se dan tristes noticias para el centro parlamentario y se indican inconvenientes para la fusion con los constitucionales.

—Parece que va á pedirse autorizacion para hacer periódico diario *El Madrid literario*.

ciudad de Dayton (Ohio) en estado de completa embriaguez un reo de asesinato sentenciado á la horca. El reo subió al patíbulo tambaleándose, riendo y pronunciando disparatados discursos, sin que cesara su inconsciente verbosidad despues de colocado el gorro que le cubrió la cara por en cima del cual iba la soga.

Durmiéndose al son de un arpa, sueña un rey llanto y horrores y el músico que al rey mira, también se forja visiones.

El primero, del profeta siente las airadas voces; y del Señor, el segundo, celestes acentos oye.

El rey pierde su corona, que el músico al fin recoge.

Sin fuerza queda el monarca, y los postrimeros sonos del arpa, anuncian su muerte á sus tristes servidores.

Hace pocas noches iba una pobre mujer ayudando á mal andar á su pobre ma-

También se trata de fundar uno nuevo con el título de *Skating-Ring*.

—Dice el *Constitucional* que la opinion del Sr. Canovas se vá aclarando poco á poco y la disolucion de las córtes parece resuelta.

No falta quien desmiente ambas noticias.

—Afirma la *Epoca* que dentro de breves días serán conminados por la via de apremio, para el pago de lo que legitimamente corresponde al Tesoro, los deudores de bienes nacionales.

—El *Parlamento* cree seguro el retraimiento de todos los partidos de la oposicion en el caso de que el gobierno disuelva las córtes. No obstante, los más genuinos representantes de estos partidos, han declarado por medio de la prensa y en las cámaras, que no optarán por el retraimiento por no considerar esta conducta conveniente á sus propios intereses.

Correspondencia particular.

DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

Madrid 20 de julio de 1877.

Sr. director del DIARIO DE CASTELLON.

El acuerdo tomado por los centralistas en la última reunion que celebraron en casa del marqués de la Vega de Armijo para que sus periódicos defendieran una politica muy liberal y en cierto modo afín á los constitucionales y que no predicaran sin embargo la fusion con estos, porque convenia mantener el *status quo* y no contraer compromisos durante el interregno parlamentario para conservar la libertad de accion y tomar el camino más provechoso al partido cuando hubieran de reunirse las córtes, no ha sido cumplido por el periódico *La Patria* que al reaparecer hoy en la escena politica predica abiertamente la fusion con los constitucionales bajo la gefatura de los señores duque de la Torre y Sagasta.

Así han venido á confirmarse las noticias que di á V. hace algun tiempo de que una parte del centro parlamentario, desatendiendo los consejos de los gefes más autorizados y convencido de que el centro por sí solo no podía llegar á ser poder predicanle la fusion con el partido constitucional, fusion sin condiciones, porque los que la apoyan no pueden imponerlas y los que la aceptan ó aceptarán en su día convencidos de que los centralistas han de elegir precisamente entre volver á las filas

rido, cuya cabeza (aparte lo del matrimonio) no estaba muy buena, que digamos, gracias al tinto de la Mancha. Como en tiempo de lluvias es muy fácil un resbaldo, cálate que en el momento de entrar en su casa... *cataplum*... sin pensarlo y sin quererlo, dieron los cónyuges con su cuerpo en tierra.—¡Maldiga Dios el vino! dijo la esposa levantándose.—¡Maldiga Dios el agua! refunfuñó el marido, mientras que el mosto empezaba á salir de su estómago en forma de arroyo.—Señor Domingo, gritó el tabernero que venia corriendo tras ellos, la peseta que me ha dado V. es de plomo, y estas no entran en mi cajón.—Bien, compadre, añadió el borracho levantándose, nada hay perdido. Queda deshecho el trato. Venga mi peseta y ahí en el suelo tiene V. su vino, que tampoco ha querido entrar en mi casa.

Similes.

—En qué se parecen los campos cuando están sembrados, á los encarcelados? En que tienen grillos.

ministeriales ó á las constitucionales no las admitirian.

Los centralistas si se llega á tratar seriamente de la fusion pedirán sin duda alguna que los constitucionales acudan á las córtes, pues no es conforme á sus intereses la politica de retraimiento. Con este motivo hablan los periódicos del fin del centro parlamentario y en ello se equivocan por completo.

Hay en el centro personas como el señor Alonso Martinez que aunque se quedan solas permanecerán en el parlamento sin unirse á los constitucionales y sirviendo de punto de escala á los disgustados de la mayoría que no quieren seguir apoyando al gobierno.

Cuando llegue el momento de un cambio ministerial si no se hace en sentido moderado esta persona se adherirá á la nueva situacion y acaso figure en ella en primera linea.

Algunos periódicos hablan ya de un ministerio presidido por el general Martinez Campos. Esto es por demás prematuro. En mi concepto el pensamiento del señor Cánovas del Castillo es que el general Martinez Campos continúe por algun tiempo en Cuba despues de terminada la guerra á fin de asegurar los beneficios de la paz y la tranquilidad moral.

Sé positivamente que el gobierno no piensa disolver las actuales córtes sino convocar en enero próximo la tercera legislatura.

ULTIMA HORA.

Servicio telegráfico del DIARIO DE CASTELLON

Paris, 20.—Los rusos han tomado á Kazaulik y marchan sobre Filipópolis.

Es inminente una batalla en las intermediaciones de Kars y de Bayazid.

Londres.—En la cámara de los lóres lord Derby ha continuado dando esplicaciones sobre la politica de Inglaterra en Oriente. Ha dicho que le parece que Inglaterra debe guardar una politica de expectativa; ha recordado que habia declarado á la Puerta que no esperase auxilio alguno despues de haber desechado las proposiciones de la Conferencia, y habia indicado á Rusia cuáles eran los intereses de Inglaterra, lo cual acogió bien la Rusia, y ha añadido que Inglaterra intervendrá poderosamente en las negociaciones de paz.

—¿A quién se parece un libro sin las hojas primera y última?

A Dios, porque no tiene principio ni fin.

Solucion á la charada anterior.

Refran verdadero:
Los ricos del día,
Cuanto más dinero,
Más economía.

CHARADA.

A Dios solo se le debe
Mi primera con segunda,
Y si bien es un diptongo,
Lo divide así mi musa.
Mi segunda con tercera
Un lusitano sin duda
Dirá que en el rostro tiene,
Y el todo en la isla de Cuba
Hace muchas tonterías
Como ustedes se figuran.

La solucion en el próximo número.

Imprenta del «Diario de Castellon.»
Medio, 53, bajos.

OBRA NUEVA
EL MODERNO DESTILADOR LICORISTA.

Aguardientes, Jarabes, Cerveza y Vinagres.

2,000 fórmulas para toda clase de licores, aguardientes, jarabes, vinos, alcoholes, cremas, ácidos, tinturas, vinagres, ratafias, horchatas, bebidas higiénicas, esencias, mistelas, éteres, bálsamos, néctares, coloracion y aromas de todas clases, con notables *secretos* y nociones útiles para los *cafeteros*, *droguistas*, *perfumistas*, *fabricantes de cerveza*, *espendedores* y *cosecheros de vinos*.

Recopilación de los mejores formularios alemanes, ingleses, franceses y norte-americanos, segun los más recientes adelantos de la química, con 4 láminas litografiadas.—Un tomo en 4.º de más de 400 páginas á dos columnas, precio 6 pesetas. Véndense en las principales librerías.

Los pedidos al editor D. Manuel Sauri, plaza Nueva, Barcelona, á quien remitiendo el importe de 6 pesetas en sellos, servirá la obra á vuelta de correo.

MÁQUINAS PARA COSER

de los sistemas

Howe, Wheeler y Wilson,

y asimismo las muy célebres por sus notables mejoras del

SISTEMA «SINGER»

y otras como las de Howe y sistema Howe y otros, que producen ese punto de diamante que tanto admiramos.

Las máquinas sistema SINGER perfeccionadas y marcadas con los legítimos nombres de sus acreditados constructores, para familias, 620 rs., para sastres medianas, 760 reales. Se venden á plazos desde 14 reales semanales en las agencias, ó se rebaja el 10 por 100 al contado.

Depósito en Valencia, calle de Caballeros, núm. 7, D. Casimiro Luna.

Agente en Castellon, D. Tomás Viciano, calle de Enmedio, núm. 5.

Se facilitarán cantidades á un interés módico anual sobre fincas rústicas y urbanas, en esta capital, Almazora, Villareal, Burriana y Nules.

Dará razon D. Ignacio Calvo, que vive calle Enmedio, 142.

VINOS TINTO Y BLANCO, legítimos de Valdepeñas.

En la calle de S. Juan, tienda del Lorito; se espندن á 3 1/2 reales botella, y devolviendo el casco, á 2 reales.

LA CARIDAD.

RIFA benéfica de alhajas, establecida en Madrid, para el socorro de los soldados inútiles en acción de guerra y herederos de los fallecidos en los ejércitos de la Península, Cuba, Puerto-Rico y Filipinas.—Protector, S. M. el rey.

Premio mayor, 13,000 rs.

Se espندن billetes en el estanco de S. Agustin, Mayor, 134.—Pascual Blanco.

ELEMENTOS

DE GRAMÁTICA CASTELLANA

REDACTADOS con arreglo á los principios de la Academia española, con explicaciones y ejemplos para facilitar el análisis de la analogía y con nociones de prosodia, ortografía y análisis lógico.

Obra la más completa en su clase de las publicadas hasta el día para las escuelas de primera y segunda enseñanza, y muy útil para las de adultos.

Por D. Manuel Meseguer Gonell, maestro superior, premiado en certámenes literarios y por la junta de Instrucción pública de Tarragona.

En pocos años se han vendido cinco numerosas ediciones de este libro, que, á pesar de la concision con que está escrito, como destinado á los niños, fué adoptado de texto en varios institutos y escuelas normales de maestros, inclusa la central de Madrid, cuando la gramática de la real academia no era, como hoy, texto obligatorio y único en la enseñanza pública. Esto prueba hasta la evidencia su mérito intrínseco y la utilidad de su método para la enseñanza de tan importante asignatura.

Véndese á 4 reales el ejemplar en la librería de la vinda de D. Vicente Perales, en esta capital.

APRENDICES.

Se necesitan en la imprenta de este DIARIO, con la circunstancia que han de saber leer y escribir.

BAÑOS minerales de VILLAVIEJA.

POZO CALIENTE DE LA VIRGEN DE LA SALUD, DE Pedro el Castellonero, CALLE DE SAN VICENTE, NUMERO 5.

En dicho establecimiento hay habitaciones, camas con todo lo necesario, servicio de cocina y criados para la asistencia de los enfermos, á precios muy económicos.

En la estacion de Nules estará el carruaje de dicha casa.

Venta de mesas y bancos para escuela. Darán razon en la carpintería de Felipe Garcés, calle de San Joaquin.

TARJETAS AL MINUTO.

GRAN VARIEDAD EN PAPEL Y SOBRES.

MEDIO, 53, BAJOS,

IMPRENTA DEL «DIARIO DE CASTELLON.»

LA GUIRNALDA.

PERIÓDICO QUINCENAL

dedicado al bello sexo.

Esta publicacion, que existe desde 1.º de enero de 1857, es una verdadera especialidad en todo lo relativo á la educacion y labores del bello sexo.

Cada número consta de la parte literaria, amena é instructiva, ilustrada con excelentes grabados; de pliegos de dibujos para bordar, y alternando figurines, patrones y piezas de música.

En la edicion de labores.—Reparte siempre modelos para toda clase de labores y modas del bello sexo y piezas de música.

En la edicion de modas.—Reparte figurines, iluminados y patrones de tamaño natural cortados espresamente en París.

En la edicion de álbums.—Abecedarios de todas clases y tamaños, y una completa coleccion de modelos para muestrarios, etc., á 6 y 8 reales cada uno.

Además de estas tres ediciones, facilita los dibujos pñados que se deseen pasar á las telas, y se encarga de todos los pedidos de bordados: Ofrece grandes primas, rifas mensuales de objetos de valor y regalos de importancia.

Precio.—En Madrid, 4 rs. al mes, y año 41. Provincias, trimestre, 14; semestre, 26, y año, 48; las ediciones de labores ó modas; y juntas las dos, Madrid, 6 rs. al mes; semestre, 31, y año, 61.—Provincias, 20, 40 y 72; y 20 y 40 y 68 respectivamente la edicion de labores ó la de modas con los álbums.—Las tres ediciones: Madrid, trimestre, 21; semestre, 41; año, 80; y provincias, 28, 50 y 88 rs. respectivamente.

Anuncios.—A precios convencionales. Para más detalles, pídase el prospecto á la administración, Barco, 2 dup.º, 3.º—Madrid.

D. Antonio Buxadós, por 25 pesetas ó sean 5 duros, vende el libro que contiene 114 recetas mejora de vinos, (antes su valor CIEN Duros). Receta vino rancio, ó sea añejo, rancio dos minutos; quitar el agrio del vino, escaldado, verbor, fabricar espíritus, aguardientes anisados de industria, rebajarlos, fabricar vinagres; y de agua, vinos de agua, agua de Colonia y otras olorosas; cerveza, Champagne, Burdeos, Jerez, Málaga, vinos de cidra, moscatel, Malvasia de sitjes, fabricar jabon, y otras recetas.

Remitir la letra de cambio y remitir el libro. Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º; Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

Remitir la letra de cambio y remitir el libro. Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º; Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

Remitir la letra de cambio y remitir el libro. Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º; Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

Remitir la letra de cambio y remitir el libro. Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º; Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

Remitir la letra de cambio y remitir el libro. Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º; Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

Remitir la letra de cambio y remitir el libro. Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º; Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

Remitir la letra de cambio y remitir el libro. Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º; Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

Remitir la letra de cambio y remitir el libro. Dirigirse por correo ó personalmente, calle de Condal, 21, 3.º; Barcelona, Cataluña, á D. Antonio Buxadós.

FOTOGRAFÍA ARTÍSTICA

Juan B. Ballester,

Calle de S. Juan, núm. 37, Castellon.

Acaba de abrirse al público este nuevo gabinete fotográfico en donde se hacen retratos de todas clases, al precio corriente en esta poblacion, ó sea, desde 8 reales el primer ejemplar y 2 cada copia en adelante.

Los niños pagarán doble que las personas mayores, por cualquiera clase de retratos que se pidan.

3 Rambla del Centro. 3 BARCELONA.

SOCIEDAD AUSTRO-INGLESA

PLATA LEGÍTIMA y PLATA RUOLZ

Sistema perfeccionado.

VENTA DIRECTA DEL FABRICANTE A LOS COMPRADORES.

Economía de 45 p. 100

Sobre los precios hechos en cualquier otra tienda.

Surtido considerable de todos los artículos de mesa, como cafeteras, azucareros, teteras, botes para crema, hervidores, platos redondos y ovalados, bandejas grabadas de Guilloché de todas medidas, palmatorias, candeleros y candelabros de 2 á 12 luces, mantequeras, sardineras, copas para frutas, etc., etc.

GRAN SURTIDO DE OBJETOS VARIOS

desde á 1 á 3 1/2 pesetas

así como cajas para tabaco, pelucas, cucharas de Punch y jarabe, tenazas para azucar, aros de servilletas, palmatorias, vasos para niños y de viaje, hincerveras, saleros, salva-manteles, tenedores para os tras, vasos para licor, pilones para azúcar, mazagran, etc., etc.

ARTICULOS DE MESA.

Plata legitima asegurada.

Azucareros para dos usos desde 60 pesetas. Saleros. 6. » Cuchillos, desde. 2 y 1/2 Servicio de ensalada, desde. 8 Servicio trinchanté. 10

UNA PARTIDA DE 10,000 GEMELOS DE TEATRO de 20 rs. para arriba.

Los señores compradores que pongan en duda nuestra gran baratura, pueden proporcionarse facturas.

En la administración de este periódico, se admiten anuncios para todos los de España.

RIFA.

El sorteo de la rifa de un pañuelo y un pantalon que se ha rifado á beneficio de la iglesia de este Grao, ha tocado la suerte al número 591. El que lo tenga se presentará al señor maestro de dicho Grao.

AÑO II

LA COMP

MAQUINA

SIN RIV

por la fuerza

Garantizada

Aseguramos

tras máquinas.

Las máquinas

Singer han sido

cion de Filadelfia

ros premios.

Segun los ju

perior de Pan

número de inv

bados para im

trabajo y cant

ciones esceles

Sucursal, C

tellon.

Al b

Se ha abie

lle de Enme

brica de ja

hoy viuda é

nes tienen c

público su a

Despac

Paris, 21.—E

cedido al seño

Legion de Hon

Bolsa: 3 por

100 id., 103-70

Esterior id., 10

Rio Janeiro.

ha dado por 70

confianza al ga

Washington

dos Unidos no

de Méjico á Pe

república hay

la violacion de

Tunez, 21.—

sentado su dim

brado Kasnada

tranjeros y Mu

nistro.

Paris, 21.—

dos los minist

una deliberaci

go, circulan r

El Daily Te

del 20 en el qu

Baja ha derrot

sos en Plewna

Paris, 21.—

Abdul-Kerim

co del Danubio

brado ministro

El centro de

pa á Kurukdar

50,000 rusos

Corre el run

pará á Galipol

partirán el mi

se ignora su d

La fragata

para el Danub

monitores cap